

Telle est l'opinion ridicule de la plupart des Sauvages de l'Amérique Septentrionale, du moins de ceux dont je parlerai dans la suite. Quoiqu'ils n'ayent qu'une idée confuse de leur origine, ils la croient cependant véritable : & quelque peine que puissent prendre les Missionnaires pour les retirer de leurs aveuglements : il y en a encore beaucoup qui ne peuvent s'empêcher de croire à Michapous, & de l'adorer comme Dieu du Ciel & de la terre, le premier & le maître de tous les autres esprits, car ils croient qu'il y a encore d'autres Divinités, le Soleil, la Lune, & le Tonnerre en sont du nombre. Michipisi est en grande vénération parmi eux, c'est le Dieu des eaux qui excite ou apaise les tempêtes. Meteomex le Dieu des glaces. Mais les Dieux qu'ils invoquent à tout moment & avec plus de ferveur sont les Diables, & tous les Esprits de l'Enfer, qu'ils craignent & croient être tout puissans pour leur faire du mal. Je ne parle point d'une infinité d'autres petites Divinités. Ils ont particulièrement les Dieux du Songe qui leur font propices, ou funestes, dans la guerre, la chasse & la pêche. Lors qu'ils font quelques entreprises il faut qu'ils rêvent auparavant, & la chose qui la première se présente à leur imagi-